



**ILUSTRE MUNICIPALIDAD  
T O L T E N**

**REUNION ORDINARIA N°143/ 2012.-**

En la Ciudad de Nueva Toltén, a 19 días del mes de Noviembre de 2012, en la Sala de Sesiones de la Ilustre Municipalidad de Toltén se reúne el Concejo Municipal, presidida por el Señor Alcalde de la Comuna Don RAFAEL GARCIA FERLICE en presencia de la totalidad de los Sres. Concejales.

SR. HERNÁN E. MACHUCA VALLEJOS

SR. ANER A. BELLO ULLOA

SR. PEDRO A. ESPARZA SAN MARTÍN

SR. JULIO PINCHUMILLA SILVA

SRA. GLORIA H. PADILLA FERNÁNDEZ y

SR. DIODORO ANTONIO MEDINA SUAZO.

1.- Siendo las 10:45 Hrs. en nombre de Dios y de la Patria se da por iniciada la sesión con la aprobación del Acta anterior.-

2.- A continuación se hace presente la Sra. Ximena Troncoso dando a conocer el avance del Preuniversitario que se realiza en el Liceo Martin Kleinknecht Palma, presentando los resultados obtenidos con el primer ensayo y el de los últimos días.

Se adjunta presentación.

El Sr. Concejal Aner Bello señala que como Concejales han estado muy interesados, por la instancia en que el Municipio ha dado y en que esto salga bien, podría ser considerado como una fortaleza.

El Sr. Concejal Antonio Medina expresa sus felicitaciones por el trabajo realizado con los alumnos en el tema del Preuniversitario.

El Sr. Concejal Pedro Esparza señala que si bien es cierto, el ha estado en permanente comunicación con algunos alumnos que realizan preuniversitario, se puede destacar que están bastante comprometidos y contentos con el trabajo realizado, y por otra parte alude que lo ideal es que no los traicione la ansiedad al momento de rendir la prueba. Por otra parte felicita a la Sra. Ximena por el trabajo realizado.

El Sr. Concejal Aner Bello manifiesta su apoyo y su deseo sería que el Liceo pudiera tener un repunte con su matrícula para el próximo año; a su vez, reitera que los puntajes puedan ser positivos en la PSU ya que de esta forma más alumnos optarían por quedarse en Toltén y no salir a tan temprana edad de su hogar a la ciudad de Temuco.

El Sr. Concejal Hernán Machuca le felicita por los logros obtenidos con los alumnos pero sin embargo le preocupa el tema de las debilidades con los auspicio, debido a que se puede arrancar de las manos, emprender una nueva etapas en sus vidas como es lograr entrar a la Universidad que es lo que todo padre quiere, pero comenzar a pensar en auspicio, en pendones, polar, como sacarlo del liceo, señala que eso sería preocupante, como es una presentación solamente, lo otro se conversará mas adelante con la autoridad comunal.

La Sra. Concejal Gloria Padilla, señala que si existe un gran interés por parte de los alumnos para el próximo año y son pocos los cupos, sería un desafío el

crear más cupos y no negarle esa posibilidad a los jóvenes que desean participar. A su vez felicita a la Sra. Ximena Troncoso.

El Sr. Presidente del Concejo señala en primer lugar se verá de acuerdo a los resultados que se obtengan en Diciembre y lo otro se vera de acuerdo al Presupuesto.

**3.-** Seguidamente se presenta la Sra. Carmen Sepúlveda, para presentar a la asamblea la penúltima modificación presupuestaria del año, por un monto de \$ 89.854. Se adjunta presentación a la presente Acta.

El Sr. Concejal Esparza sugiere ordenar el tema de los aportes a los Clubes deportivos, que se refiere más que nada a los traslados, debido que hay algunas instituciones que se le entrega una subvención, y también solicitan apoyo en traslado.

El Sr. Concejal Esparza reitera que las Instituciones debieran organizarse a través de proyectos y contar con algún recurso para sus salidas. Habría que solicitarle a las organizaciones que se ordenen.

Por otra parte la Sra. Carmen Sepúlveda solicita a los Sres. Concejales que las subvenciones que se soliciten puedan ser otorgadas para el próximo año, debido a que a estas altura del año no es posible hacerlas efectivas.

Modificación que es aprobada por la asamblea.

**4.-** Seguidamente se dirige a la asamblea Don Juan Torres jefe de Finanzas del Departamento de Educación Municipal, para solicitar una Modificación presupuestaria, Para ajustar saldos negativos, por un monto de \$205.000 (doscientos cinco millones de pesos). Se adjunta modificación a la presente Acta.

El Sr. Concejal Aner Bello consulta en que quedo el cálculo del 25% referente deuda retroactiva de algunos profesores, para lo cual se haría un estudio, para ver la disponibilidad de recursos.

El Sr. Juan Torres señala que efectivamente no viene incluido en la modificación, pero si tiene un cálculo de lo que habría que cancelar a los Directores como son Don Rubén Mitre y la Sra. Nélide Palma, que asumieron en Marzo de 2010. El caso particular de los dos Directores el Sr. Director Comunal de Educación tendría que solicitar el estudio de esto al jefe finanzas. Pero por consultas realizadas fuera de la Reunión por algunos Concejales, señala que hizo un análisis referente al tema, y a la Sra. Nélide Palma, si se le cancelara desde Marzo de 2010 a Julio de 2012 le correspondería un monto aproximado de \$ 1.721.511 para ambos la misma cantidad. Sumando un monto de \$ 3.443.021, esos seria si se hiciera con aportes Municipales ya que para eso no habría recursos.

El Sr. Antonio Medina señala lo planteado en el Acta N° 137, donde se somete aprobación el 25%, lo que es aprobado por los Sres. Concejales. Salvo Los Directores de la Escuela Rayen Lafquen y Escuela El Sembrador de Pocoyan para lo cual el Director Comunal de Educación solicitaría un estudio al jefe de finanzas para realizar la cancelación.

El Sr. Presidente del Concejo señala que de nada sirve el estudio si habría que contar con recursos para cancelar.-

El Sr. Machuca consulta que se podría hacer si habría que buscar alguna forma de negociar.

El Sr. Presidente del Concejo manifiesta que no habría nada que negociar solo hay que contar con recursos, habría que esperar hasta el próximo año, realizar cancelación con el FAGEM de 2013.-

Los Sres. Concejales aprueban la Modificación presentada finanzas Educación.-

**4.-** A continuación el Sr. Secretario Municipal Don Rigoberto Negrón da lectura a solicitud emitida por parte del Sindicato de Pescadores SIARPESCA de Queule, que solicita una Subvención por un monto de \$ 500.000 (quinientos mil pesos) para participar en votación de proyecto de Ley de Pesca los días 19 y 20 del mes en curso, en la ciudad de Valparaíso, para 10 participantes, que permitirá costear los pasajes y alojamiento en esa ciudad.

El Sr. Presidente del Concejo Don Rafael García señala que de acuerdo a lo expuesto por la funcionaria Sra. Carmen Sepúlveda habría que dejarlo para el próximo año.

El Sr. Concejales Hernán Machuca solicita hacer un esfuerzo y cubrir menos días ya que por tiempo el viaje es demasiado pronto, sería pasajes, alojamiento y la estadía no sería necesario. A su vez señala que cada Institución ha ido solicitando recursos al Concejo en forma separada para poder asistir. Al mismo tiempo manifiesta que asistieron a una reunión con el Ministro de Economía. Y En bien de la Comuna uno de los temas que se trato fue precisamente la situación de los pescadores de Toltén; que trata sobre un reconocimiento a la pesca artesanal hasta donde llegue el agua salada del rio, es un acuerdo que se aprobó en esa reunión. Por otra parte señala que ese acuerdo los dejo bastantes conformes, que tiene que ver con los problemas que han tenido los pescadores de La Barra, Puerto Saavedra y otros lugares sobre la pesca en el río que no fue nada de fácil. Da lectura a parte del documento relacionado al tema, que no indica límites, sólo dice que esta afecto a marea. Lo otro que se

logró consensuar es la Pesca del Salmon. Hace hincapié que esos fueron los dos temas que se trataron en esa reunión y que el Ministro acogió la petición fue negociada y aprobada. Como también hace mención a la aprobación de las cuatro formas de asignación de cuotas de pesca para la IX Región. Señala que también los deja conforme con las cuotas de pesca que pudieran verse aumentadas en la región. Es un proyecto que se está viendo más a nivel de región que a nivel de país. Es un tema que se verá con las organizaciones que hagan desembarque del recurso, es decir, que estén relacionadas directamente con el tema. Por otra parte señala que el día miércoles el Sindicato se reunirá con el Seremi de Economía, debido a que en esta región se tendría que formar el Consejo Regional de Pesca. El consejo regional es el que se hará cargo de entregar las pautas regionales a los comités científicos para asignación de cuotas. Y el tercer punto se verá desde el punto de vista de los desembarques y en las caletas las formas de administración para las Instituciones. Además de los recursos que se trasladará de una región a otra. Por lo que se espera que la Subsecretaria de Pesca de a conocer durante el mes de Noviembre o los primeros días de Diciembre todo los recursos que se han asignados a la Pesca Artesanal de la Araucanía, principalmente a la Caleta de Queule, para armar o rearmar como se administrará todos los edificios y muelles, Plantas, que le correspondería a todas las organizaciones de Pescadores. Por lo tanto el interés de la organización es poder viajar a Valparaíso y poder estar en la votación, para asegurarse que los artículos que se lograron instalar por parte de la Institución sean ratificados en el pleno de la Cámara y no sea simplemente un acuerdo y en el Senado quede de lado.

Solicitud de Subvención que es aprobada por los Sres. Concejales.

El Sr. Presidente del Consejo señala que se consultará con Finanzas si es posible otorgar \$ 250.000 (doscientos cincuenta mil pesos).-

**6.-** Por otra parte se da a conocer solicitud de Subvención de la Comunidad Francisco Huaiquin para instalación de ventanas. Lo que quedará pendiente para el mes de Enero de 2013.-

**7.-** El Presidente del Concejo Solicita autorización a los Sres. Concejales para dar de baja dos vehículos, Camionetas Toyota blanca y una ploma y el Camión mercedes Benz amarillo.

La Sra. Concejala Gloria Padilla, consulta que sucede con eso.

Responde el Sr. Presidente del Concejo Don Rafael García, señala que se pretende dar de baja el Camión Amarillo para poder rematar y a su vez manifiesta que se está postulando a la reposición de ese camión por un camión Tolva doble puente. Al mismo tiempo informa que se compraron dos camionetas nuevas para el Departamento de Salud, una Nissan y una Mahindra, por lo que ellos devolvieron la Navara y una Nissan antigua.

El Sr. Concejala Esparza consulta cual será más o menos el precio del camión amarillo.

El Sr. Presidente del concejo responde que son alrededor de 4 a 5 millones de pesos.

El Sr. Concejala Esparza plantea la idea de poder solicitarlo para Bomberos, ya que en algún momento se vio la posibilidad de realizar el riego de calles, Bomberos podría habilitarlo como camión aljibe. Para ello se cuenta con el apoyo del Presidente Regional, ya que aportaría para poder equiparlo, el

estanque bomba, que de repente están muy escuálidos para el tema de los incendios.

El Sr. Presidente del Concejo señala que es un camión año 1994, que el motor no está en buen estado.

El Sr. Concejal Esparza señala que estarían los recursos para reparar, pero no para comprar. Se cumpliría con una doble función, el compromiso con la Municipalidad cuando lo amerite, y serviría para acumular agua que en algún momento se transforma en un problema al no tener donde almacenar agua. Por otra parte serviría como apoyo en el tiempo de sequía o llenar los estanques de agua. Manifiesta que ellos podrían solicitar los recursos para reparación y ponerle el estanque de agua.

El Sr. Presidente del Concejo señala que por lo pronto habría que darlo de baja.

Lo que es aprobado por unanimidad por los Sres. Concejales.

## **8.- VARIOS:**

El Sr. Concejal Hernán Machuca solicita el Comodato del Centro Gastronómico de La Barra. Para todos los requerimientos sanitarios se requiere contar con el Comodato. Por otra parte recuerda compromiso contraído de otorgar un extintor.

El Sr. Concejal Pedro Esparza, señala que el cuenta con extintor que estaría disponible.

El Sr. Concejal Machuca añade a modo de información que estarían trabajando en el asfalto en Queule.

Seguidamente el Sr. Presidente del Concejo agrega que se habría conseguido el sitio ubicado al sur de Capitanía de Puerto para instalar la Cámara de Hielo.

Al mismo tiempo el Sr. Concejal Machuca sugiere buscar una forma de trabajar con eso, que no solamente una Institución se haga cargo del tema.

El Sr. Presidente de Concejo expresa que todo el equipamiento que se cree, debe pasar al Consejo de administración.

Agrega el Sr. Concejal Machuca que la Subsecretaria de Pesca quedo de hablar con el Ministerio de defensa por el tema de las concesiones.

La Sra. Concejal Gloria Padilla da los agradecimientos por el traslado de los dirigentes a Carahue.

La Sra. Concejal Gloria Padilla señala que se le habría informado de parte del Sr. Vera que se estaría viendo el tema del riego y el otro material estaría en Toltén.

El Sr. Presidente del Concejo reitera que ese material estaría en el recinto de la medialuna, se habría roto el lugar donde estaba y se perdió la mitad.

En relación al proyecto tendría observaciones que se estarían subsanando. Agrega, además que el proyecto tiene observaciones ya que debiera considerar ciclo vía, lo que de acuerdo a su opinión se encarece el doble. Por lo que se está dando respuesta argumentando que no seria de gran utilidad, debido que no transitan muchas bicicletas.-

Por otra parte agrega la Sra. Concejal Gloria Padilla que serán invitados a una reunión informativa sobre asfalto camino Comuy -Puente Peule.

Finalmente informa el Sr. Presidente de Concejo que se contrataron dos empresas para realizar el riego de calle en Villa Los Boldos. Una para que riegue el pueblo y la otra del pueblo hasta la carretera.

El Sr. Presidente del Concejo informa que el día 06 de Diciembre de 2012 asumirán los nuevos Concejales.

Finaliza la reunión siendo las 12:30 hrs.-

Próxima reunión el día 26 de Noviembre de 2012.-

SR. HERNÁN MACHUCA VALLEJOS  
CONCEJAL

SR. ANER A. BELLO ULLOA  
CONCEJAL

SR. PEDRO ESPARZA SAN MARTÍN  
CONCEJAL

SR. JULIO PINCHUMILLA SILVA  
CONCEJAL

SRA. GLORIA PADILLA FERNÁNDEZ  
CONCEJALA

SR. ANTONIO MEDINA SUAZO  
CONCEJAL

SR. RIGOBERTO NEGRÓN SANTAND  
SECRETARIO MUNICIPAL

SR. RAFAEL GARCÍA FERLICE  
PRESIDENTE